

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 86 (1998)

Heft: 1419-1420

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

4

Suisse actuelles

- Ariane au fil de l'Hebdo
- Concours
- Trois hommes et leurs candidates
- Swissaid ici et ailleurs

10

Monde

- La Cour des femmes
- ONU: les priorités de Madame

12

Dossier

- Profession: courage

20

Mots d'elles

- Y a plus de féministes!

21

Cantons actuelles

- La mayonnaise égalitaire a pris
- Brèves
- Elle y arrive

24

Mode

- Stefi Talman

**Emilie, Emilie,**

L'Ecole de commerce de Malagnou à Genève prend le nom d'Emilie Gourd (1879-1946). Malgré la «malheureuse» polémique autour de cet hommage - nous y reviendrons - cette grande «bonne femme» doit être ravie.

Photo de couverture:

Tanks calcinés dans le Désert du Sinaï.
Photo: Laurence Deonna

Prochain délai de rédaction:

Lundi 10 août.

Parution du prochain numéro
d'août-septembre à la fin août.



VIAGRA CONTRE PILULE

«Le féminisme a émasculé le mâle américain, et cette émasculatation a entraîné des problèmes physiques. Cette pilule va libérer les hommes. Cela va conduire à de nouvelles relations entre hommes et femmes, et saper l'agenda féministe». Dixit Bob Guccione, éditeur de *Penthouse*, cité dans le *Time* du 4 mai 1998. Avec lui, au moins, les grosses ficelles machos qui emballent la petite pilule bleu ciel - Viagra pour Vigor et Niagara - ont l'avantage d'être visibles. Et, soyons justes, de ne pas emballer tous les hommes.

Ce médicament est détourné de son but initial, celui de soigner dans la discrétion médicale l'impuissance masculine, la vraie, celle qui empoisonne la vie, - voir la campagne d'information des urologues de Suisse qui débute! Le succès planétaire s'expliquerait donc par une déclaration de guerre, le pénis remplaçant la hache, une revanche contre ce que d'aucuns n'ont pas digéré: le strict minimum auquel les femmes ont droit - avoir les mêmes droits qu'eux et... avoir le droit de maîtriser leur fécondité, droit qui leur a été conféré par la pilule contraceptive.

Et voilà que cette déclaration de guerre à la gent féminine tombe à pic - hasard ou planification - au beau milieu des commémorations de mai 68 qui donneront aux médias européens l'occasion de se pencher sérieusement sur le phénomène pour en arriver à une conclusion: les femmes sont les plus grandes bénéficiaires de cette ouverture que fut la rébellion soixante-huitarde. Eh oui. Et voilà que débarque THE PILULE et ses corollaires, la virilité et la toute puissance masculine. Au tapis les velléités de justice sociale, qui c'est qui porte la culotte, nom d'un zizi!

Ajoutons que Gay Talese, qui écrit un ouvrage sur le pénis, décrète, dans le même *Time*, que ledit pénis est une arme et qu'une bonne partie de la société s'est efforcée de la contrôler. Et qu'une bonne partie des hommes qui vont se ruer sur la pilule pourraient bien être contrôlés et manipulés, car la chose n'est pas sans risques de dépendances psychologiques - sans elle, c'est la débandade; sans parler de mise en danger de la santé - maux de tête, priapisme, voire plus grave. Sans compter que cette pilule ne résout pas les problèmes de couples. Un spécialiste interrogé dans le magazine *L'Européen* craint que le coup de pouce de la pilule érectile ne déstabilise les couples: *La baisse progressive de fréquence des érections devrait, chez les couples d'un certain âge, s'intégrer harmonieusement au processus du vieillissement.*

Ajoutons qu'un sexologue m'expliquait récemment que sa clientèle vient consulter pour un problème sexuel, et repart, souvent, avec un problème relationnel à résoudre. Que dire encore des perturbations de société: fusions, chômage, manque de temps, de crèches, autant de coups de blues au désir que la magie bleue ne soignera pas.

Conclusion avec le Dr Ruth Westheimer sur le ton du bon sens: *Même si un homme a une érection de la cave au grenier, et peut la garder pendant une heure, cela ne sera pas un plaisir pour la femme, s'il est «analphabète», sexuellement parlant.*

Et la tendresse, bordel!

Brigitte Mantilleri

P.S.: Pour l'anecdote: une famille de commerçants italiens a nommé son fromage à l'ail Viagra. Et ça marche. Quant à l'Eglise anglicane, «elle a confessé avoir rempli ses bourses grâce à la pilule érectile du laboratoire Pfizer, dont elle possède plusieurs milliers d'actions!»